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Заслуженным уважением пользуется в бригаде плотников П. В. Ба- 
барина заместитель бригадира Николай Иванович Овечкин. Николай 
Иванович трудится в СУ-15 уже семь лет, ему присвоено звание удар 
ника коммунистического труда.

Отлично работают на пусковом объекте третьего квартала доме 
№ 19 в микрорайоне «Комсомольский» бригады маляров из СУ-7 Л. И. 
Белых и Т. Г. Аникиной.

НА СНИМКАХ: маляры из бригад Т. Г. Аникиной и Л. И. Белых; 
г.потник четвертого разряда И. И. Овечкин.
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На пусковых объектах--------------------------- ——--------------

ПОМОГАЕТ СКВОЗНОЙ ПОТОК
Наш корреспондент по

бывал на пусковых объ
ектах третьего квартала 
в микрорайоне «Комсо
мольский». Как обстоят 
дела на объекте, что 
сдерживает работу отде
лочников — с этими воп
росами мы обратились к 
строителям.

Рассказывает прораб 
участка № 1 СУ № 15 
В. В. ШОШИН:

— Наш коллектив ра
ботает на отделке объек
та социально - бытового 
назначения — кафе 7-Т. 
Время сейчас очень на
пряженное: завершаем
изготовление монолитно
го козырька, опалубоч
ные работы, установлены 
оконные и дверные бло
ки. На объект уже захо

дят штукатуры, работают 
здесь и субподрядные ор
ганизации: «Уралэлектро- 
монтаж», «Сантехмон- 
таж».

Сегодня нашу работу 
тормозит отсутствие труб 
для трубной разводки. 
Эти трубы нам постав 
ляет УПТК. А в резуль
тате мы не можем при
ступить к засыпке, под
готовке и устройству мо
заичных полов. Нет труб
чатых лесов — это дер
жит работу на фасаде и 
отделочные работы по 
фонарю. Ждем не дож
демся, когда же наш объ
ект наконец-то «посетят» 
сантехники, фронт работ 
для них уже давно под
готовлен. Не хватает ле
сов, а это не только тор

мозит отделку фасада, но 
и сколько времени, мате
риалов уходит на то, что
бы тут же, на месте, ско
лотить деревянные леса. 
Все эти неполадки очень 
нервируют коллектив, 
ведь кафе мы должны 
сдать 30 сентября.

Рассказывает началь
ник потока СУ № 15 Н. И. 
МАРЧУК:

— Мы работаем на до
ме 15А. Посмотрите, дом 
буквально завален землей 
со всех сторон, ни одного 
подъезда к дому нет. 
Приходится нам расчи
щать подъездные пути.

Очень сдерживают нас 
на этом объекте электри
ки, так шесть этажей и 
заштукатурили без них. 
А это в будущем — до

полнительные работы для 
нас. Начали клеить пото
лочные и стеновые обои, 
а у маляров постоянно не 
хватает клея. Правда, 
УПТК обещает в ближай
шее время решить этот 
вопрос.

Это второй дом, на ко
тором наш коллектив ра
ботает методом сквозного 
потока. И надо сказать, 
что этот метод себя пол
ностью оправдывает: те
перь нам не приходится 
обращаться к монтажни
кам с претензиями. На
оборот, мы чувствуем во 
всем их поддержку. По
этому, как мне кажется, 
всем нам нужно еще 
много поработать, чтобы 
углубить и расширить ме
тод сквозного бригадного 
потока.

Рассказывает мастер 
СУ № 7 И. Е. ИГНА- 
ТУШКО:

— Мы работаем на 96- 
квартирном доме № 19, 
отделываем шесть эта
жей. Сегодня полным хо
дом идут малярные рабо
ты, дом уже оштукатурен. 
Наш коллектив работает 
очень ответственно, ведь 
этот объект мы должны 
сдать к нашему профес
сиональному празднику — 
Дню строителя,

Нам необходимо застек
лить соединительную лод
жию, а СУ-28 никак не 
может завершить ее мон
таж. И еще: не жалеем 
мы людей. Отделочницы 
работают без подъемника, 
так и таскают материалы 
на себе на 10—12 этаж. 
Уходят на это и время, и 
силы, и нервы наших ра
бочих.

Идет подготовка к зиме
«Готовь сани летом, а 

телегу — зимой» — гласит 
народная мудрость. В 
том, что зависимость 
здесь самая прямая, кол
лектив цеха наружных 
коммуникаций № 10 за
вода ЖБИ имени Ленин
ского комсомола убеж
дается каждую зиму. 
Ведь цех обслуживает бо
лее 120 километров водо
проводных, канализаци
онных и тепловых сетей 
завода и поселка ЖБИ. 
А потому от того, как по
работает цех летом, за
висит ритмичная работа 
завода и бесперебойное 
жизнеобеспечение посел
ка в зимнее время.

На сегодняшний день 
коллектив цеха наруж
ных коммуникаций вы-

ЭКЗАМЕН-ВПЕРЕДИ
полнил более 60 процен
тов запланированных ра
бот по подготовке к зиме. 
Вынесены и смонтиро
ваны на опорах трубы 
водопроводов промыш
ленной и хозяйственно
питьевой воды из-под по
лигона цеха № 9 на за
воде ЖБИ. На этих водо
проводах произведены 
переврезки с монтажом 
запорной арматуры. За
вершаются работы по 
очистке и капитальному 
ремонту смотровых ко
лодцев на ливневых, ка
нализационных и водо
проводных сетях. В соот

ветствии с графиком ра
бот уже вычищены и про- 
хлорированы два резер
вуара питьевой воды.

Бригаде коммунистиче
ского труда В. А. Бороз
дина было поручено в 
кратчайшие сроки под
нять на высоту до одно
го метра трубы над же
лезной дорогой у бето 
носмесительного участка 
цеха № 9. Чтобы не оста
навливать цех, работы 
эти пришлось выполнять 
в выходные дни. Хорошо 
потрудились газоэлектро- 
сварщики С. А. Береснев, 

Г. М. Друй, слесарь-сан
техник Н. Н. Перин; 
тракторист Н. И. Смолко.

Досрочно заменены тру
бы горячего водоснабже
ния на территории завод
ской теплицы. Бригада 
В. А. Бороздина начала 
ревизию сальников на 
запорной арматуре теп
ловых сетей. До 25 авгу
ста коллектив цеха на
ружных коммуникаций 
должен произвести гид
равлическое испытание 
систем отопления наруж
ных и подземных комму
никаций, чтобы в начале 

сентября обеспечить бес
перебойную подачу теп
ла в цехи завода и жите
лям поселка. Сверх пла
на подготовки к зиме в 
детских яслях № 89 и 
прачечной полностью за
менена /система отопле
ния.

Бригаде Е. Н. Денисова 
предстоит произвести изо
ляцию вынесенных на 
поверхность водопроводов 
и вновь смонтированных 
паропроводов на отдель
ных участках теплотрас
сы. Предстоит также 
смонтировать отопитель
ные системы к цеху № 4, 
провести текущий и ка
питальный ремонты по
жарных гидрантов, капи
тальный ремонт отопле
ния и запорной армату

ры на водонасосной стан
ции Уктус.

— По подготовке к зи
ме нашему коллективу 
запланирован большой 
объем работ, — говорит 
начальник цеха № 10 Н. А. 
Смольчанов. — Но опыт 
работы коллектива в про
шлом году показывает, 
это эти задачи нам по 
плечу. За последние годы 
я не припомню случая,; 
чтобы завод простаивал 
по вине нашего цеха. Зи
ма — серьезный экзамен, 
она выявляет все наши 
недоработки. Поэтому 
для нас каждый летний 
день на счету, каждый 
летний день — ударный.

Т. МИХАЙЛОВА,
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Решения майского (1982 г.) Пленума — в жизнь!-------------

Продовольственная программа
и домостроители

Состоявшийся в мае Пле
нум ЦК КПСС по докладу 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС тов. Л. И. Брежнева 
принял постановление «О 
Продовольственной про
грамме СССР на период до 
1990 года и мерах по ее 
реализации».

С тех пор, как мартов
ский Пленум ЦК КПСС 
(1965 г.) взял курс на уве
личение капиталовложе
ний в сельское хозяйство, 
на укрепление материаль
но-технической базы и со
вершенствование планиро
вания и экономического 
стимулирования сельскохо
зяйственного производства, 
произошли существенные 
изменения на селе.

Производство основных 
видов сельскохозяйствен
ной продукции в 1976—1980 
годы по сравнению с 
1961—1965 годами значи
тельно возросло. При этом 
рост сёльако'хозяйргвенно- 
го производства система
тически обгонял рост насе
ления, которое увеличилось 
по сравнению с 1965 годом 
на 35 миллионов человек, 
или на 15 процентов, В ито
ге за 15 лет потребление 
л^яса и мясопродуктов на 
душу населения увеличи
лось на 41 процент, моло
ка и молочных продуктов— 
25 процентов, яиц — поч
ти в два раза, овощей — 
на 35 процентов, раститель- 
но.го масла — на 24, саха
ра — на 30 процентов.

Однако, если по общему 
уровню калорийности ра
цион литания советского 
человека соответствует фи
зиологическим нормам, то 
структура питания нуждает
ся в улучшении. Не удов
летворяется спрос на мяс
ные и молочные изделия, 
недостает овощей и фрук
тов.

Дело здесь, прежде все
го, в том, что спрос на про
дукты питания пока еще 
обгоняет производство про
довольствия, хотя оно из 
года в год увеличивается. 
Это вызвано ростом денеж
ных доходов населения, что 
при стабильности государ
ственных розничных цен на 
основные продовольствен
ные товары привадит к уве
личению их потребления. 
Это обусловлено также 
снижением численности лю
дей, непосредственно за
нятых в аграрном секторе 
экономики, ростом город
ского населения. Это связа
но еще и с тем, что из года 
в год возрастает покупка 
продуктов питания в госу
дарственной торговой сети 
самим сельским населени
ем. Наконец, сказывается 
здесь и недостаточно быст
рый рост эффективности 
сельского хозяйства, всего 
агропромышленного комп
лекса.

Учитывая сказанное вы
ше, Политбюро ЦК КПСС 
сочло необходимым разра
ботать специальную Продо-/ 
вольственную прграмму на 
период до 1990 года, в ко
торой предусматривается 
в возможно сжатые сроки 
обеспечить устойчивое 
снабжение населения всеми 
видами продовольствия.

Уже в одиннадцатой пя
тилетке наряду с удовлет
ворением потребности на
селения в хлебе, хлебобу
лочных и макаронных из
делиях, картофеле и саха
ре намечается полностью 
обеспечить спрос на такие 
продукты, как крупа, кон
дитерские изделия, марга
рин, яйца и рыба, улучшить 

снабжение мясом, моло
ком, растительным маслом 
и плодоовощной продук
цией.

В двенадцатой пятилетке 
предусматривается заметно 
поднять потребление мяса, 
растительного масла, ово
щей на основе дальнейшего 
увеличения производства.

Потребление основных 
продуктов питания на ду
шу населения к концу две
надцатой пятилетки будет 
примерно следующим: мя
со и мясопродукты — 70 
килограммов, рыбопродук
ты — 19, молоко и молоч
ные продукты — 330—340 
килограммов, яйца — 260— 
266 штук, растительное 
масло — 13,2 килограмма, 
овощи и бахчевые культу
ры — 126—135 килограм
мов, плоды и ягоды — 
66—70, картофель — 110, 
сахар — 45,5 килограмма, 
хлебопродукты — 135 кило
граммов.

Для достижения постав
ленных целей программа 
предусматривает взаимо
связанное, более сбаланси
рованное развитие всего 
агропромышленного комп
лекса. В двенадцатой пяти
летке агропромышленный 
комплекс получит примерно 
треть от общего объема 
капиталовложений во все 
народное хозяйство.

Выполнение Продоволь
ственной программы потре
бует напряженного труда 
миллионов советских лю
дей, занятых непосредст
венно в сельском хозяйст
ве и отраслях, связанных с 
ним. Больше того, если 
учесть необходимость соз
дания при предприятиях 
собственных подсобных 
хозяйств и развития садово- 
огородных кооперативов, 
то к выполнению Продо
вольственной программы 
должно быть привлечено 
большинство трудоспособ
ного населения нашей стра
ны.

А теперь о конкретных 
задачах коллектива комби
ната, вытекающих из рэше- 
ний майского (1982 г.) Пле
нума ЦК КПСС.

Учитывая характер про
изводственной деятельности 
комбината, в комплекс этих 
задач, как нам представля
ется, входят следующие 
слагаемые:

— Выполнение плана под
рядных работ по строитель
ству благоустроенного 
жилья на селе и для пред
приятий, входящих в агро
промышленный комплекс. 
Сегодня и ранее объем 
этих работ в плане комби
ната был незначителен, не
много более двух процен
тов. Учитывая, что про
грамма предусматривает 
опережающие темпы роста 
жилья в колхозах, сов
хозах и других сельскохо
зяйственных предприятиях, 
очевидно, что это отразит
ся и на программе подряд
ных работ ДСК на селе.

;— Выполнение плана про
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изводства и поставки желе
зобетонных изделий для 
строительства жилья и дру
гих объектов на селе, осу
ществляемого силами орга
низаций Министерства сель
ского строительства, не 
имеющих необходимых 
мощностей по производству 
этих изделий.

— Как и ранее и, навер
ное, в больших размерах 
придется силами членов 
коллектива комбината ока
зывать помощь по уходу за 
посевами и уборке урожая 
овощей.

— Организация и разви
тие при заводе ЖБИ им. 
Ленинского комсомола соб
ственного подсобного сель
скохозяйственного произ
водства. По решению Ки
ровского РК КПСС к концу 
одиннадцатой пятилетки го
довая мощность его по 
производству мяса должна 
быть доведена до 75 тонн.

— Дальнейшее развитие 
коллективного садоводства. 
Выделенный для этой цели 
один участок площадью 4,5 
га практически находится в 
стадии освоения. Оформля
ется выделение второго 
участка площадью 5 га,

— Организация коллек
тивных огородов для вы
ращивания картофеля, лука 
и моркови. С этой целью 
администрацией ДСК до
стигнута договоренность с 
НИИСХозом и белоречен
ским совхозом о выделении 
земельных участков пло
щадью по 5 га каждый.

Однако желающих при
нять участие в выращива
нии овощей для собствен
ных нужд пока мало. Оче
видно, профсоюзной орга
низации необходимо акти
визировать разъяснитель
ную работу среди коллек
тива о необходимости при
нять участие в коллектив
ном огородничестве.

Реализация этих слагае
мых явится прямым участи
ем свердловских домо
строителей в выполнении 
Продовольственной прог
раммы СССР.

И, в заключение, о кос
венном участии в выполне
нии Продовольственной 
программы.

Осуществление Продо
вольственной программы до 
1990 года связано с боль
шими капитальными вложе
ниями плюс затраты на 
строительство жилья и объ
ектов соцкультбыта на се
ле, а также затраты на ук
репление экономики колхо
зов и совхозов. Возместить 
эти затраты — задача об
щая.

Поэтому сегодня, как ни
когда ранее, остро встает 
вопрос о борьбе с потеря
ми, расточительством, бес
хозяйственностью, а орга
низация работы по выявле
нию и реализации резервов 
производства должна стать 
повседневной заботой всех 
руководителей.

Выполнение государствен
ного плана с наименьшими 
затратами материально-тех
нических ресурсов, труда, 
денежных средств и повы
шение качества строитель
но-монтажных работ долж
ны стать наиважнейшей за
дачей всего коллектива 
комбината.

Только при условии вы
полнения этой задачи мы 
вправе себя считать ак
тивными участниками ре
шения Продовольственной 
программы.

И. СЕМУХИН, 
наш общественный 

корреспондент,

В ПОДБОРКЕ рассказы
вается, как, приумно
жая славные рево

люционные и трудовые тра
диции, больших успехов в 
подъеме экономики, науки 
и культуры добились в 
единой братской семье на
родов СССР трудящиеся 
Советского Азербайджана.

ф За годы девятой и де
сятой пятилеток на соци
альное и экономическое 
развитие республики на
правлено почти 16 милли
ардов рублей, или столько 
же, сколько за 50 преды
дущих лет, введено основ
ных фондов на 13,6 мил
лиарда рублей.

ф За период с 1970 по 
1981 год освоен и начат 
выпуск 6974 новых видов 
машин, оборудования, при
боров, материалов и дру
гих изделий, из которых 
примерно 460 видов освое
но впервые в СССР.

ф В первом году один
надцатой пятилетки хлоп
ка-сырца произведено 
1 миллион 15 тысяч тонн, 
винограда — 1 миллион 707- 
тысяч тонн, зерна — 1 мил-

* Заглядывая в будущее -------------------------------------------

КАКИМ БЫТЬ «ЗАРЕЧНОМУ»?
Заметки известного 

свердловского архитекто
ра П. Д. Деминцева о не
которых вопросах форми
рования новых жилых 
районов Свердловска на
чали публиковаться га
зетой «Вечерний Сверд
ловск» в № 154. 157 от 5 
и 8 июля этого года. 
Тех, кто желает подроб
нее ознакомиться с этими 
материалами, мы и отсы
лаем к данной публика
ции, которая продолжится 
еще в шести номерах ве
черней газеты.

Редакция газеты «Сверд
ловский строитель» пуб
ликует небольшой отры
вок из этих материалов.

Объемно - пространст
венная композиция 
микрорайона «За

речный» строится на со
четании жилых групп 
различной конфигурации, 
состоящих из разновы
сотных зданий. Микро
район состоит из трех 
частей, объединенных пе
шеходными связями. Юго- 
западная часть, занимаю
щая территорию ныне су
ществующих кварталов 
между улицами Вебеля и 
Каляева, Колмогорова и 
Спартака, состоит из 
протяженных 9-этажных 
домов серии 141-СВ и из 
зданий, построенных по 
индивидуальным проек
там, обрамляющих за
стройку с запада, с севе
ра и частично с востока. 
Два 16-этажных дома 
серии 141 стоят на ул. Бе
беля с отступом в глубь 
территории, а 16-этаж
ный ступенчатый дом се
рии 137-С на углу ул. Бе
беля и Колмогорова — 
как бы «запевка», с кото
рой начинается микро

»А»

В помощь политинформаторам
и агитаторам

СОВЕТСКИЙ АЗЕРБАЙДЖАН
лион 151 тысяча тонн, ово
щей — 849,5 тысячи тонн, 
зеленого чайного листа — 
25,5 тысячи тонн, табака — 
47,8 тысячи тонн, бахче
вых — 96 тысяч тонн.

ф По Продовольственной 
программе среднегодовое 
производство зерна в рес
публике в одиннадцатой пя
тилетке должно достигнуть 
1,1 миллиона тонн, овощ
ных культур — 950 тысяч 
тонн, бахчевых — 1,2 мил
лиона тонн, мяса (в убой
ном весе) — 150 тысяч 
тонн, молока — 850—860 
тыс. тонн.

ф Реальные доходы на 
душу населения в один
надцатой пятилетке увели
чатся на 21 процент, обще
ственные фонды потреб
ления на 27 процентов.

ф Ныне в составе за-

район при восприятии его 
с правобережной части 
ВИЗа. Внутри жилых 
групп расположены три 
детских комбината на 320 
мест каждый, две школы 
на 1176 учащихся, сблоки
рованные с плавательным 
бассейном.

На углу ул. Колмогоро
ва и Каляева предусмат
ривается построить по 
индивидуальному проекту 
общественно-торг о в ы й 
центр, рядом с ним — 
баню на 104 места с пра
чечной срочной стирки. 
Перед двумя 16-этажны
ми домами на ул. Бебеля 
намечены комплексные 
пункты бытового обслу
живания: в одном из них 
будет мастерская по ре
монту обуви, сберкасса, 
парикмахерская, в дру
гом — швейно-трикотаж
ное ателье и фотосалон.

Начнут застраивать эту 
часть микрорайона в 
первую очередь. И только 
для этого необходимо от
селить 624 человека, про
живающих в 220 индиви
дуальных жилых домах, 
несколько сот человек, 
проживающих в 35 двух
этажных каркасно-засып
ных домах, снести все 
эти дома, выполнить ряд 
других подготовительных 
работ. Задача не из лег
ких.

Во вторую очередь на
чнется освоение террито
рии от улицы Каляева до 
перекрестка улиц Веры 
Засулич и III Интерна
ционала; на севере она 
немного не дойдет до 
улицы Егорова. Здесь бу
дут созданы четыре «ско
бообразные» группы: 9- и 
12-этажных домов, соору
жаемых по серии 141-СВ 
с индивидуальными 

нятого населения число 
лиц, имеющих высшее и 
среднее (полное и непол
ное) образование, состав
ляет 85,6 процента.

ф Население городов и 
сел в настоящее время об
служивают более 9 тысяч 
библиотек всех видов, с 
книжным фондом свыше 93 
миллионов экземпляров.

ф К концу пятилетки за 
счет всех источников фи
нансирования будет введе
но 9 миллионов квадрат
ных метров жилья; школ 
более чем на 200 тысяч 
ученических мест; детских 
дошкольных учреждений на 
40.. тысяч мест.

ф В одиннадцатой пяти
летке в профтехучилищах 
предусмотрено подготовить 
316 тысяч квалифицирован
ных рабочих.

вставками. В композицию 
входят и три 16-этажных 
дома новой 137-й серии. 
Предусматриваются две 
школы, одна с бассейном, 
другая — со спортзалом, 
два детских комбината, 
поликлиника. станция 
скорой помощи, аптека, 
библиотека на сто тысяч 
томов (по индивидуаль
ному проекту) и многое 
другое. В существующем 
двухэтажном здании 
школы на углу улиц Ка
ляева и III Интернацио
нала намечено организо
вать детский домовой 
клуб. Вдоль будущей 
магистрали предусмотре
ны три гаража-стоянки 
на 100 легковых автомо
билей каждая.

Завершает строительст
во северная часть микро
района параллельно же
лезной дороге. Здесь каж
дая жилая группа как 
бы замкнута по перимет
ру. Застройка формирует
ся из 9-этажных блок- 
секций серии 141-СВ, 
16-этажных домов (тоже 
серии 141-СВ), поставлен
ных то отдельно, то по
парно, то в виде пластин.

Объемно - пространст
венное решение микро
района задумано мас
штабно, соразмерно круп
ным объемам ПХП. Вы
сотные акценты расстав
лены убедительно. Плани
ровочная структура име
ет некоторые отличитель
ные черты.

П. ДЕМИНЦЕВ, 
архитектор.

На снимке: макет жи
лого района «Заречный» 
(вид со стороны ЦХП 
ВИЗа).

Фото В. Кораблева.
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ЦЕНА ВЕДОМСТВЕННОГО ПОДХОДА
Всю первую неделю 

июля на стройплощадках 
комбината не было гип
совых перегородок: мон
тажникам нечем было 
разгородить кухни и ком
наты. О качестве гипса — 
размерах,, проемах, штра- 
бах — строители уже и 
не поминали.

— Из недельного объема 
перегородок, — заметил 
главный диспетчер ДСК 
Г. Д. Потеряев, — на объ
екты комбината вывезено 
гипса всего лишь на один 
день. Всю неделю на 
складе готовой продукции 
Свердловского завода гип
совых изделий (СЗГИ) 
простаивал кран...

ДСК — самый крупный 
потребитель основной 
продукции СЗГИ. Ежесу
точно комбинат строит 
1000 квадратных метров 
полезной площади жилья. 
Для этого требуется, при
мерно, 500 квадратных 
метров гипса — 15 тысяч 
квадратных метров в ме
сяц. Поэтому отсутствие 
перегородок на стройпло
щадке значительно ус
ложняет работу не толь
ко коллективов монтаж
ных бригад, но и всех 
строительных потоков.

Понимают это и на 
СЗГИ. Руководителям за
вода совсем нет никакого 
резона тормозить работу 
строительного конвейера. 
Заводчане не меньше 
строителей заинтересова
ны в ритмичной отгрузке 
своей главной продук
ции, в нормальной рабо
те склада гипсовых пе
регородок. Чтобы улуч
шить отгрузку панелей, 
на заводе за первое по
лугодие этого года про
делана значительная ра
бота.

На складе готовой про
дукции оборудована бе
тонная площадка. На 
ней — четыре загружен
ных перегородками и го
товых к отправке прице
па. Руководители завода 
и автобазы № 1 треста 
«Стройтранс» создали 
комплексно - механизи
рованную подрядную 
бригаду. организовали 
челночную перевозку гип
са на стройплощадки.

...Рядом с бытовкой 
водителей стенд с пока
зателями коллектива. 
Комплексно - механизи
рованная подрядная 
бригада, которую возгла
вил И. П. Кононенко, 
взяла повышенные обяза
тельства в честь 60-летия 
образования СССР — за
вершить план по объему 
перевозок к первому де
кабря. Водители вызвали 
на соревнование своих 
товарищей из известной 
бригады В. Г. Кадочнико
ва, которая обеспечивает 
объекты ДСК изделиями 
сборного железобетона. 
Избрали совет бригады. 
Внедряют подрядные ме
тоды труда... Что ж, от
радные перемены на за
воде гипсовых изделий 
налицо.

А вот и панелевоз бри
гадира. На кабине тягача 
большие буквы: «Подряд 
СЗГИ». Да, с хорошим 
почином выступили за
водчане и автомобилисты 

— В настоящее вре
мя, — рассказывает 
Игорь Павлович Кононен
ко, — в бригаде пока пять 
тягачей и четырнадцать 
прицепов (челноков). Для 
бесперебойного обеспе
чения гипсом в полном 
объеме, и не только го
рода, но и области, не
обходимо пополнить парк 
бригады еще тремя тяга-

Рядом с площадкой, от
куда одна за другой отъ
езжают груженые гипсом 
панелевозы подрядной 
бригады,, заводчане обо
рудуют еще одну. Эта 
площадка оснащается 
козловым краном и пуль
том управления. Завод
чане сами достают и 
шпалы, и рельсы. Со вре
менем отсюда также бу
дет производится отгруз
ка панелей для стройор- 
ганизаций города. А по
ка... пока на ней вот уже 
несколько часов простаи
вает панелевоз А. Т. Цы
ганка из треста «Сверд- 
ловэнергострой». Мало
мощный башенный кран, 
которым оснащен склад 
перегородок СЗГИ, посто
янно занят. Бригадир 
И. П. Кононенко, чтобы 
решить эту проблему, 
предлагает собрать ма
шины с области и попол
нить парк подрядной 
бригады.

— Если бы у нас было 
хотя бы 10 тягачей, обес
печили бы панелями и об 
ласть, и город. Горько 
смотреть, как водители 
стоят здесь и не могут за
грузиться. Кроме того, в 
своем коллективе мы ста
раемся свести к миниму
му переадресовки и сов
сем исключить приписки.

Большая беда склада 
готовой продукции — ма
лоподвижное и маломощ
ное крановое хозяйство. 
Башенный кран, что ус
тановлен сейчас на 
складе панелей, грузо
подъемностью всего в 
четыре тонны. Он может 
брать только по две пере
городки и загружает па
нелевоз, за 8—10 подъемов. 
Но и с этим можно было 
бы смириться, если бы 
кран работал без досад
ных срывов и поломок. 
То у него редуктор вый
дет из строя, то главный 
подъем откажет, то трос 
порвется.

— Дня не преходит, 
чтобы не приезжал на 
СЗГИ кто-нибудь из ру
ководителей Главсред- 
уралстроя, — подчерки
вает И. П. Кононенко, — 
походят, посмотрят на 
бездействующий кран, 
покачают головами и 
уедут, а положение не 
меняется...

— Если бы склад гото
вой продукции, — добав
ляет главный инженер 
завода В. И. Жаворон
ков, — был оснащен кра
ном грузоподъемностью 
не менее 8 тонн, то у 
нас появилась бы. воз
можность грузить с дру
гой стороны склада ваго
ны и машины, прибываю
щие из Каменск-Ураль
ского, Первоуральска и 
других городов области.

— С этим краном- 
«доходягой», — подклю
чается к беседе началь
ник цеха гипсовых пере
городок Александр Ва
сильевич Цаприлов, — 
мы не столько трудимся, 
сколько мучаемся. Как ус
тановили его в апреле ра
ботники треста «Строй
механизация» № 2, не 
проходит и дня, чтобы 
кран не ломался. Только 
вчера ремонтировали, и 
вот, пожалуйста, — опять. 
Видите, редуктор отва
лился. Кран простоял не
делю...

По мнению руководи
телей СЗГИ, беда заводчан 
в том1, что трест «Строй
механизация» № 2 (уп
равляющий Б. А. Самой
лов) отказался обслужи
вать крановое хозяйство

чами и двумя прицепами. 
Сегодня у нас 1на пять 
тягачей — восемь водите
лей. На трех машинах 
работаем в две смены.

Гипс нужен не только 
ДСК. Лично мне сегодня, 
например, кроме объектов 
Комбината довелось побы
вать и в СУ № 14, и в 
Первоуральске. Если го
ворить об объектах ДСК, 
то гипсовые перегородки 
в настоящее время оста
лось вывезти только на 
дома № 16 и № 20В. У ос
тальных монтажных 
бригад астрой нужды в 
них нет, но они звонят: 
«Давай, вези». Это просто 
перестраховка, когда ста
раются запастись издели
ями впрок. Коли речь 
зашла о ДСК, следует 
сказать и о неудовлетво
рительной работе диспет
черской службы СУ № 27. 
Везем гипс на объекты 
этого управления, а здесь 
ремонтируют башенные 
краны. Но разве нельзя 
было предупредить зара
нее, позвонить диспетче
ру СЗГИ? Можно. И по
чему так не сделать, не
понятно. Вообще, на 
стройплощадках комби
ната особых простоев у 
нас нет. Разгрузка пане
левозов у монтажников 
налажена четко.

А теперь о других труд
ностях. Видите, что эта 
часть площадки под чел
ноки еще не забетониро
вана. Нельзя подъехать к 
прицепу, на который по
гружены перегородки для 
детского сада СУ № 28. 
Был бы бетон, закончили 
сами. Для четырех чело
век работы здесь всего на 
день.

Бригада И. П. Коно
ненко немало сделала 
для организации челноч
ной перевозки гипса. Во
дители сами бетонирова
ли площадку, оснастили 
ее гидравлическим при
водом для механического 
подъема прицепов, закан
чивают оборудование сво
его бытового помещения.

...Вот слесарь Василий 
Мосунов (он следит на 
площадке за техническим 
состоянием прицепов) в 
считанные минуты пере
цепил челноки.

Бригадир с удовлетво
рением показывает мне 
фотографии, запечатлев
шие «для истории» то 
время, когда не было на 
СЗГИ бетонной площадки 
под челноки. На фото за
брошенный неприглядный 
участок территории. Еще 
раз с удовольствием за
мечаю, как все здесь пре
образилось. Площадка 
ограждена металлическим 
забором. Кругом дорожки 
из плит. Оборудовать пло
щадку под челноки на 
СЗГИ помогали многие 
стройорганизации го
рода. ,

— С ограждениями, — 
рассказывает Игорь Пав
лович, — нам помогли 
СУ-26, СУ-28, автобаза
№ 1, трест «Уралмаш- 
строй». Облицовочную 
плитку позаимствовали в 
СУ-14. По 100 кубометров 
щебня и бетона завезли 
тресты «Свердловскхим- 
строй», «Свердловск - 
гражданстрой» и «Урал- 
машстрой», а ДСК, кото
рому эта площадка более 
всех нужна, вывез в два 
раза меньше. Причем, ес
ли бы не ходили и не 
требовали в главке, то 
бывший заместитель на
чальника домостроитель
ного комбината Е. В. Ге
нералов не раскошелился 
бы ни на одну машину ни 
с щебнем, ни с бетоном.

на складе панелей и пе
редал краны на баланс 
заводу.

— Мы, видите ли, дру
гого ведомства, — замеча
ет начальник цеха, — 
главк относится к Мин- 
тяжстрою СССР, а за
вод — к Министерству 
промстройматери а л о в. 
Передали старые краны и 
«с плеч долой». Кран 
КП-308 монтировали с 
мая и только недавно 
сдали. Передать-то пе
редали, а то, что у нас ни 
запчастей нет, ни слеса
рей, их не интересует. 
Главный механик у нас и 
слесари кранами никогда 
не занимались. Одно вре
мя троса не было. Кату
шечка какая-то мало
мальская на тормозе сго
рела, и той не могли най
ти... Пока мы персонал 
обучим, ремонтную базу 
организуем, сколько вре
мени пройдет.

Что ж, начальник це
ха прав. Решения май
ского (1982 г.) Пленума 
ЦК КПСС рекомендуют 
всем участникам произ
водственного процесса 
ориентироваться на ко
нечный народнохозяйст
венный эффект, стремить
ся, чтобы соблюдение го
сударственной выгоды 
было всегда прибыльнее, 
нежели временные ве

домственные интересы. 
Практика нашего хозяй
ствования выработала не
мало форм и методов 
межведомственного сот
рудничества, ’обеспечива
ющего честное деловое 
партнерство и взаимосог
ласованность усилий 
предприятий, принадле
жащих разным ведомст
вам. Плодом такого содру
жества между автобазой 
№ 1 треста «Свердловск- 
стройтранс» и СЗГИ стало 
создание комплексно
механизированной брига
ды И. П. Кононенко. 
Просто не верится, что 
руководители Главсред- 
уралстрюя поддерживают 
в этом вопросе управляю
щего трестом «СМ-2» 
т. Самойлова и не пони
мают очевидной выгоды 
для стройорганизаций 
главка в ритмичной ра
боте СЗГИ.

18 марта на складе го
товой продукции Сверд
ловского завода гипсовых 
изделий случилась авария 
башенного крана, кото
рый проработал 9 лет. 
Строители приезжали за 
гипсом и грузились с ав
токранами. Малоемкий 
склад панелей, рассчитан
ный на хранение изделий 
в объеме 12 тысяч кв. 
метров, переполнен в на
стоящее время втрое. 
Последние пять дней из-

Фоторепортаж

На заводе 
КПД

Строительство нового 
завода крупнопанель
ного домостроения 
продолжается. На 
снимках, публикуемых 
сегодня, вы видите: 
(слева) за работой 
строители из «СУ-ВИЗ- 
строя» — арматурщик 
Борис Михайлович Ни
колкин и сварщик 
Иван Васильевич Сво- 
воля закладывают ар
матуру на будущих 
щелевых камерах; 
(внизу) — впереди бе
тонирование, а пока 
плотник Константин 
Васильевич Гилев за
крепляет щиты.

Фото В. Калимасова.

за поломок крана строи
телям недодано 10 тыс. кв. 
метров гипсовых перего
родок. А ведь кроме по
грузки изделий, кран дол
жен разгружать на скла
де вагонетки с панелями, 
проволоку для изготовле
ния монтажных петель, 
деревянные каркасы...

Коллектив завода гип
совых изделий успешно 
выполнил задания деся
той пятилетки и справил
ся с планом первого го
да одиннадцатой пяти
летки*, организовал чел
ночную поставку гипса, 
но отсутствие нормально
го кранового хозяйства 
сводит на нет все усилия 
коллектива. Чтобы комп
лектация гипсом строй
площадок города и обла
сти, в том числе и 
Уральского Нечерноземья, 
шла более успешно, кол
лективу СЗГИ предстоит 
решить еще немало во
просов: внедрить техно
логические карты на пе
ревозке гипса, организо
вать хорошую диспетчер
скую службу. Но глав
ное— заводу необходима 
помощь Главсредурал- 
строя в организации на
дежного кранового хо
зяйства.

А. ЧЕПАСОВ, 
член головной группы

НК ДСК.
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Недавно в пионерском 
лагере им. Ю. А. Га
гарина состоялась 

летняя спартакиада. В ней 
участвовали ребята, отды
хающие в пионерских ла
герях Кировского района. 
Открылся праздник торже
ственной линейкой, где 
был поднят флаг спартакиа
ды и зажжен факел малых 
олимпийских игр.

И вот состязания нача
лись. Кто же окажется по
бедителем в соревнованиях 
по легкой атлетике? Никто 
в лагере не остался рав
нодушным и безучастным 
зрителем, а большинство

_____ '_____________________________ _______ ____________________________
----------------------------------- Идет пионерское лето-----------------------------------------

Праздник быстрых, ловких, смелых
ребят активно участвовали 
в соревнованиях.

Не смолкал над стадио
ном разноголосый гул, вы
ражающий то радость и 
восхищение, то огорчение 
и разочарование, когда на
ша команда девочек проиг
рала в состязаниях по пио
нерболу две игры команде 
из пионерлагеря «Ураль
ские самоцветы». Настрое

ние наших болельщиков 
значительно улучшилось 
после побед футбольной 
команды лагеря. Наши фут
болисты стали лидерами 
спартакиады.

Продолжительность борь
бы бегунов на дорожке ис
числяется секундами, но 
сколько воли и энергии 
нужно проявить, чтобы одо
леть эти секунды! Отлично 

справились с дистанцией 
Наташа Столбова, Женя 
Леутин, Игорь Старцев, Ле
на Козлова.

Нельзя было без волне
ния следить и за кроссом. 
Но и здесь пионерлагерь 
им. Ю. Гагарина оказался 
первым.

А разве можно оставать
ся равнодушным, когда 
пущенный сильной рукой 

атлета летит мяч с одного 
конца поля на другой! Не
вольно у болельщиков вы
рываются возгласы одобре
ния. Дальше всех метнули 
мяч Вова Брылин, Ирина 
Рыжова.

Очень интересными и 
напряженными стали со
стязания в туристической 
эстафете. Ребятам нужно 
было собрать рюкзак, пере

вязать больного, перене
сти больного, поставить па
латку. И здесь команда на
шего лагеря показала луч
шее время.

Легкую атлетику называ
ют «спортом для всех». И 
это действительно так! Два 
дня состязались ребята. В 
упорной и трудной борь
бе победили мы — хозяе
ва пионерлагеря им. Ю. Га
гарина. Пожелаем же на
шим призерам удачи в об
ластных соревнованиях по 
легкой атлетике.

Н. СОШКИНА, 
наш общественный 

корреспондент.

В помощь садоводам и огородникам-----------------------------

ЛЕТНИЕ РАБОТЫ В САДУ
В июле-августе растения 

не должны испытывать не
достатка в питании и вла
ге — ведь начинается пе
риод созревания плодов. 
Частый полив малыми до
зами чаще всего приносит 
не пользу, а вред. При по
ливе важно промочить поч
ву на глубину залегания ос
новной массы мелких вса
сывающих корней, то есть 
на глубину 30—40 см.
Ориентировочная норма 
полива — 5—8 ведер на 
один квадратный метр пло
щади. Необходимо следить 
за тем, чтобы в жаркую по
году почва не пересыхала. 
Особую осторожность про
являйте при поливе земля
ники. Ее поливают несиль
ной струей под корень, 
сохраняя ягоды от загряз
нения землей.

Померзшие растения, ко
торые до сих пор не опра
вились после суровой зи
мы, нужно подкормить че
рез листья. В 10 л воды ра
створите 2 столовые ложки 
нитрофоски или любой пло
дово-ягодной смеси и вече
ром опрыскивайте растения 
этим раствором.

В фосфорной и калийной 
подкормке нуждаются так
же кусты смородины, у ко
торых однолетние приросты

Зеленая аптека

ЧУДО-ДЕРЕВО
Растение это по своим 

размерам отнюдь не дере
во. И стебель у него соч
ный. Каланхое — комнат
ное, вечно зеленое, быстро 
растущее растение, до по
лутора метров высоты, с 
толстым у основания стеб
лем, с сочными листьями, 
имеющими кисловатый при
ятный вкус.

В нашу страну это ра
стение завезено недавно. 
15—20 лет назад оно ши
роко распространилось 
благодаря ценным лечеб
ным свойствам как ком
натное растение.

Клинически каланхое изу
чено украинскими учеными 
в 1970 году.

Лечебный препарат — сок 
каланхое — широко при
меняется .в хирургической 
практике при пересадке 
кожи, при лечении язвы, 
гнойно-некротических про
цессов при автозном сто
матите, гингивите, парадон
тозе, в акушерской гинеко
логической практике, при 
разрыве ткани при родах, 
при лечении трещин сосков 
и эрозии шейки матки. Кли
нические исследования под
твердили эффективность 
применения сока каланхое 
при лечении ожогов, долго 
не заживающих ран, хрони
ческих гнойных отитах и 
послеоперационном лече
нии тонзилита.

отламываются в основании и 
засыхают. Такое поврежде
ние грибком ботритис мож
но наблюдать или в запу
щенных насаждениях смо
родины, на торфянистых 
почвах или на участках, из
быточно удобренных азот
ными удобрениями. Эти ку
сты сейчас нужно опрыски
вать следующим раство
ром; в 10 л воды раство
рить 100 г суперфосфата и 
стакан древесной золы, 
предварительно ошпарен
ной кипятком.

Сразу после окончания 
уборки ягод земляники не
обходимо удалить лишние 
«усы», прополоть и подкор
мить кусты, если в этом 
есть необходимость. Всю 
плантацию прорыхлить и 
хорошо полить. Отсутствие 
надлежащего ухода за 
плантацией земляники в 
послеуборочный период — 
одна из основных причин 
ее низких урожаев. Затем 
следует приступить к зак
ладке новых участков садо
вой земляники чистосорт
ным, здоровым посадоч
ным материалом.

В период созревания 
ягод обработку насажде
ний ягодников ядохимика
тами против вредителей и 
болезней прекратите, но за

Сок каланхое употребля
ют при сахарном диабете, 
гангрене и сепсисе хрони
ческого насморка и гемор
рое.

Если взять листочек и по
жевать во рту одну-две ми
нуты, почувствуешь, что 
часть языка и ткани нёба, 
соприкасающиеся с соком 
каланхое, онемели. Видимо, 
это толкнуло людей на ис
пользование «живого дере
ва» при зубной боли.

Они утверждают, что 
зубная боль проходит че
рез две-три минуты, если 
на больной зуб или рядом 
с ним положить ватку, про
питанную соком каланхое. 
Удивительно быстро помо
гает сок каланхое при на
чавшейся ангине. Стоит не
сколько раз в день поже
вать листок и, медленно 
глотая сок, оросить горло, 
как воспалительные явления 
проходят. Хорошо действу
ет сок при потере голоса. 
При ожогах он снимает 
боль и способствует быст
рому заживанию поражен
ного места. Применяют 
«живое дерево» при голов
ных болях и болях сердца 
(лучше сок с медом), при 
туберкулезе легких и эм
физеме, при бронхиальной 
астме, удушье и кашле. 
Употребляют его при бо
лезнях желудка и печени.

Большой практический 

насаждениями надо сле
див. Растения систематиче
ски и тщательно осматри
вайте и, обнаружив вреди
теля, уничтожайте его.

Продолжайте вырезать 
увядшие ветки смородины, 
зараженные галлицей и 
стекляницей.

Верхушки побегов кры
жовника и смородины, по
раженные мучнистой росой, 
несколько раз с интерва
лом 5—7 дней опрыскивай
те кальцинированной содой 
(50 г мыла на 10 литров 
воды).

Садовый участок содер
жите в чистом и рыхлом 
состоянии.

Е. ШАБАШОВ, 
садовод-любитель.

Сезон
Пришел сезон. 
Автобусы забиты.
Не шевельнешься. 
Тесно.
Духота.
Все рвутся в бор, 
грибами знаменитый. 
И сборщик возле 
каждого куста.
А землю, словно кабаны, 
изрыли,
И травы на лужайках— 
наповал.
Здесь ягодники рьяные 
ходили, 
А кажется, Мамай 
здесь воевал.
Двадцатый век вам 
стелется под ноги 
Обрывками нейлоновых 
кульков.
И там, где мирно спал 
медведь в берлоге, 
Теперь не слышно 
птичьих голосов.
По лесу, по лугам 
идут облавы.
Пустых консервных 
банок перезвон.
Лежит слезой роса 
на мятых травах — 
В разгаре грибо-ягодный 
сезон. В. ТУЛИН.

интерес представляет при
менение сока каланхое при 
гриппе. Орошение носо
глотки свежим соком и 
прием внутрь быстро 
снижает катаральное явле
ние и ослабляет остроту 
заболевания.

Наружно употребляют 
его при суставном ревма
тизме, при боли и кровоте
чении десен, радикулите, 
экземе.

Вот как широко исполь
зуется в народе это уди
вительное «живое дерево». 
Каланхое не считается ядо
витым, и все же, прежде 
чем пользоваться им, нуж
но посоветоваться с леча
щим врачом.

Г. СВИРИДОВ, 
кандидат 

биологических
НАУК.
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Фото В. Калимасова.

ЗНАЕТЕ ЛИ ВЫ, что 
в жаркую летнюю 
погоду, при высо

кой температуре воздуха 
создается повышенная 
опасность взрыва газовых 
баллонов.

Поэтому необходимо 
соблюдать особую осто
рожность при пользова
нии газобаллонными уста
новками, а также порта
тивными плитками пере
носного типа, оберегать 
баллоны от перегрева и 
попадания на них солнеч
ных лучей, от ударов, 
хранить баллоны в су
хом прохладном месте. 
Чаще проводите обмыли- 
вание всех сварных и 
резьбовых соединений 
на баллоне и у плиты. 
Не храните баллоны в 
жилом помещении — это 
опасно.

Спортивная жизнь

Отмечая
День 

строителя 
Приближается наш про

фессиональный праздник. 
Познакомьтесь со спорк 
тивндй программой его 
проведения.

7 и 8 августа в честь 
Дня строителя проводит

Объявление
Производится набор 

в секцию фигурного 
катания на коньках 
детей 1974—1978 годов 
рождения. За справка
ми обращаться в спорт
зал комбината по адре
су: ул. Большакова,
97 а.

Осторожно: газ!
При пользовании газо

вой колонкой перед роз
жигом и после не забы
вайте проверить тягу в 
дымоходе, при слабой 
тяге или ее отсутствии 
пользоваться газовой ко
лонкой категорически за
прещается, так как при 
горении газа выделяется 
угарный газ, действую
щий на организм отрав
ляюще.

Помните! Для нормаль
ного горения газа нужен 
постоянный приток све
жего воздуха.

Если вы почувствовали 
запах газа (запах прокис
шей капусты) немедлен- / 
но примите все меры 

дек___________________
ся ряд соревнований на 
базе отдыха «Домострои
тель» и лодочной станции 
завода ЖБИ им. Ленин
ского комсомола.

7 августа на базе в 12 
часов дня начнется спор
тивный парад. Затем от
дыхающие могут посмот
реть показательные вы
ступления по художест
венной гимнастике и сам
бо. Состоятся легкоатле
тические кроссы на £00 
и 1000 метров, турнир по 
волейболу. 8 августа в 
программу включены 
шахматный турнир, мас

Письмо в редакцию
Уважаемая редакция! Разрешите через вашу 

газету вынести нашу благодарность всему кол
лективу, руководителям и общественным орга-. 
низация^ завода ЖБИ им. Ленинского комсо-. 
мола за соболезнование и участие в похоронах 
нашего любимого отца и мужа —- Юрия Степа
новича Максимова.

Семья Максимовых.

безопасности: не зажи
гайте огня, не включай
те и не выключайте 
электроприборы. Провет
рите помещение и со
общите об утечке газа 
в контору вашего райо
на или по телефону 04.

Не оставляйте работаю
щие газовые приборы без 
присмотра. Будьте вни
мательны и бдительны, 
только правильное обра
щение с приборами и со
блюдение правил безо
пасности может оградить 
вас от неприятностей.

3. ЧАГИНА, 
зав. тех. кабинетом

ЭК-2 треста 
«Свердловскгоргаз»,

совые игры. Работает бу
фет.

На лодочной станции 
завода в воскресенье 
строители могут поучаст
вовать в турнире по на
стольному теннису, волей
болу, во всевозможных 
играх.

Всем, всем победителям 
спортивных соревнований 
будут вручены грамоты и 
сувениры. Приглашаем 
всех строителей!

А. КОРОБКОВ, 
ст. инструктор 

физкультуры ДСК.
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